

En 1988 et 1989, les importations japonaises de crevettes du nord ont été de 26 000 et de 27 000 tonnes métriques, respectivement. Les principaux exportateurs de ce produit sont : le Groenland (13 800 tonnes en 1988 et 16 210 en 1989), le Canada (1 600 tonnes en 1988 et 3 000 en 1989), l'Islande (3 600 tonnes en 1988 et 3 000 en 1989), la Norvège (3 800 tonnes en 1988 et 2 300 en 1989) et le Danemark (2 700 tonnes en 1988 et 2 700 en 1989). Les seules espèces de crevettes importées fraîches (ou réfrigérées) par le Japon proviennent du Sud-Est de l'Asie; toutes les crevettes du nord sont importées sous forme congelée. Étant donné qu'au Japon les crevettes du nord sont utilisées dans la préparation de sashimis et de sushis (plats à base de poissons et de fruits de mer crus), la congélation des crevettes à bord doit commencer dans les trois heures suivant leur capture. Pour les crevettes du nord, on doit se conformer aux normes suivantes en ce qui concerne la grosseur : très grosses (50 à 70 unités par kilo); grosses (70 à 80 unités); moyennes (80 à 100 ou 80 à 90 unités); et petites (100 à 120 ou 90 à 120 unités). À l'heure actuelle, les prix de gros varient entre 2 800 et 2 900 ¥ le kilo pour les très grosses crevettes, entre 1 000 et 1 500 ¥ pour les grosses crevettes et entre 800 et 1 000 ¥ pour les moyennes et petites crevettes.

Oeufs de hareng

L'année 1989 a été catastrophique pour les exportations canadiennes d'oeufs de hareng congelés de l'Atlantique, qui sont passées de 72 millions à 17 millions de dollars canadiens. Toutefois, les perspectives sont excellentes pour 1990. Le faible niveau des importations d'oeufs de hareng de l'Atlantique (4 100 tonnes métriques) en 1989, combiné à la forte demande enregistrée au cours de la nouvelle saison de 1990, a créé une grave pénurie de ce produit sur le marché. Les stocks accumulés au 1^{er} janvier 1990, estimés à 3 000 tonnes (comparativement à 5 200 tonnes en 1989), suffiront à peine à répondre à la demande en attendant les nouveaux arrivages de l'automne, en provenance de l'Atlantique. Certaines entreprises de transformation japonaises ont des réserves suffisantes, alors que d'autres les ont toutes épuisées. En 1989, le Japon a importé 10 455 tonnes métriques d'oeufs de hareng salés, comparativement à 8 954 tonnes en 1988. Les exportations canadiennes d'oeufs de hareng salés sont passées à 6 126 tonnes métriques en 1989, par rapport à 4 941 tonnes en 1988.

Homard

Des 14 312 tonnes métriques de homard exportées au Japon, la majeure partie est constituée de langoustes. Toutefois, le marché du homard de l'Atlantique a pratiquement décuplé depuis 1985, ce qui reflète une demande accrue pour des produits alimentaires de haute qualité. Les perspectives de croissance à long terme pour le homard sur le marché japonais sont excellentes. Toutefois, 1989 a été une année d'ajustement en ce qui concerne le homard congelé offert en emballage «popsicle». La situation s'est améliorée par rapport à 1988, année désastreuse en raison de l'état de santé précaire de l'empereur, qui a entraîné l'annulation de bon nombre de réceptions, mariages, etc. à l'occasion desquels les Japonais consomment du homard. On prévoit que les exportations de homard vivant et congelé vers le Japon continueront à croître à un rythme régulier pendant plusieurs années.